

La universidad: estrategias y otros aspectos

La responsabilidad de la universidad es en la construcción de Europa, fue el tema central de las conferencias organizadas por la Universidad de Pisa (Italia) en su 650 aniversario. El profesor Bricall, presidente del Consejo de Rectores Europeos, señaló que existe una creciente tensión en las universidades por el deseo de ser universal y la fuerte tendencia hacia la especialización con el riesgo de una fragmentación institucional.

Mencionó que las universidades tienden a controlar la creciente especialización mediante la creación de estructuras flexibles caracterizadas por la cooperación a través de redes de trabajo; estas redes, que representan en ocasiones alianzas estratégicas entre las universidades y las empresas privadas, habrán de ser más importantes en términos de investigación por contratos.

La discusión sobre las estrategias universitarias se dio, principalmente, en cinco puntos: relación entre docencia e investigación; el papel de las universidades en la educación continua; la investigación y la capacitación para la investigación; las nuevas tecnologías y los obstáculos para la difusión del conocimiento.